

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Indicios confirman: ejecutado"
	"Apertura en dialogo con el comercio"
	"Olvera pide a los sindicatos vigilar elecciones de ediles"
	"Dramático rezago educativo en Ixmiquilpan"
	"Doce municipios: contaminadores"
	"En reforma laboral Revisión y análisis"
	"NO CIRCULA"
	"Reclutaron delitos en mayo, reconoce SSPH"
	"Aumenta acceso al agua potable en Hidalgo:INEGI"
	"Temen asalto de moneda"
	"Cae Hank Rohon; acusa PRI golpe"

INSTITUCIONAL

"No se genero información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio- Panistas protestan contra su candidato de Zapotlán: Militantes del Partido Acción Nacional (PAN) de Zapotlán, demandaron a sus dirigencias nacional y estatal sancionar a su abanderado al gobierno municipal, Eric Islas, al incurrir en agravios a los estatutos al hacer cambios en la planilla de las candidaturas a regidores. Amenazaron con imponerle un voto de castigo en los sufragios del 3 de julio, activar renuncias masivas al PAN y entregar su apoyo político a otro partido y candidato. Jorge Pérez Hernández, representante de los panistas inconformes, señaló que el candidato a presidente municipal, Eric Islas, violentó acuerdos políticos al modificar la lista de candidaturas, acción de lo cual ya tomó conocimiento la Comisión de Elecciones, con sede en Tepeapulco. Delató que Eric Islas denostó la elección de los postulantes a síndico y regidores propietarios y suplentes, la cual se votó democráticamente. "Eric Islas cambió sin justificación alguna la planilla de candidatos, lo cual representa un delito y lo podemos comprobar con documentos oficiales", afirmó. Pérez Hernández, dijo que él y 55 miembros activos y adherentes más, demandan la intervención de Gonzalo Trejo. **(Radamés Salanueva, pàg.10)**

Milenio- Eleazar promete más empleos en Pachuca: El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, prometió que de ganar la elección mantendrá una comunicación directa con los núcleos empresariales y pequeños comercios de la capital hidalguense para fomentar la inversión y escuchar sus problemáticas. Durante un recorrido realizado por la calle Vicente Guerrero, el abanderado de PRI-Nueva Alianza y Verde Ecologista indicó que dentro de sus propuestas está Un Pachuca Productivo, con lo cual pretende que los comerciantes, dedicados a diversos sectores, externen sus demandas para generar un mayor crecimiento económico. De acuerdo con el aspirante: "es importante escuchar sus

inquietudes, pero también sus propuestas, me queda claro que un gobierno debe ser facilitador de condiciones para un desarrollo integral y sustentable". Según García Sánchez, el comercio es la principal fuente de empleos de la capital hidalguense, por lo cual dentro de sus estrategias contempla el crecimiento del sector comercial para lograr un "campo de oportunidad, un mayor desarrollo y propiciar el incremento de nuevas plazas de trabajo". Además, prometió agilizar los trámites para la apertura de nuevos comercios: "nuestra primera chamba será ser ágiles en los trámites que se expiden hacia el sector comercial, pues también es una forma de fomentar su desarrollo". Otra de sus propuestas es incentivar la actividad turística en los centros tradicionales de la ciudad de Pachuca y el autoconsumo, lo cual generará una mayor actividad económica en la población. El candidato tricolor también realizó un recorrido por la colonia Plutarco Elías Calles, en la cual "el tema de la seguridad fue primordial para ellos, por lo que uno de los compromisos que firmó el candidato es impulsar la instalación de cámaras de vigilancia, entre otras propuestas. **(Redacción, pág.11)**

Milenio- Gloria Romero propone la entrega de incentivos para las mujeres trabajadoras: La candidata por la alianza Hidalgo nos Une, Gloria Romero, se comprometió a generar políticas económicas que beneficien a las mujeres trabajadoras de la capital hidalguense a través de incentivos económicos. La abanderada del PAN y PRD indicó que su trayectoria "se ha destacado como presidenta de la DIF municipal durante la Presidencia de su esposo José Antonio Tellería, el primer alcalde de oposición en la capital, pero también como regidora del Ayuntamiento y diputada federal". A su juicio, durante sus cargos públicos, la aspirante logró gestionar diversos beneficios para las mujeres y los vecinos de la ciudad, mediante la instalación de guarderías y comedores populares, por ejemplo. De ganar la elección, las acciones de su gobierno partirán directamente de las necesidades de la gente. Por eso, en su campaña más que de compartir ideas o proyectos, es de un diálogo cercano para que sea la ciudadanía quien complemente su plan de trabajo. Al constatar que una de las problemáticas más sentidas de la gente de Pachuca es la falta de empleo, compartió su plan de incentivos para las mujeres trabajadoras mediante el impulso del pequeño comercio. Otra de sus propuestas es implementar políticas para que exista un ambiente seguro para las mujeres que trabajan en la ciudad, no sólo mediante la coordinación con las fuerzas de seguridad estatal, sino mediante la incentivación de un ambiente de respeto. **(Redacción, pág.11)**

Criterio-Comerciantes son prioridad: Al realizar un recorrido a pie por la calle Vicente Guerrero, ubicada en una de las principales zonas comerciales de la capital hidalguense; Eleazar García Sánchez, abanderado de la coalición Juntos por Hidalgo, afirmó que la comunicación entre la administración municipal y quienes conforman el sector comercial local debe ser permanente y directa, pues sólo a través de ésta se conocerán las distintas problemáticas que aquejan a quienes trabajan en dicha actividad. Por ello, dijo que dentro de su propuesta Un Pachuca Productivo, plantea mantener una comunicación estrecha con los comerciantes, al expresar que "es importante escuchar sus inquietudes, pero también sus propuestas, me queda claro que un gobierno debe ser facilitador de condiciones para un desarrollo integral y sustentable". Al ser el comercio la principal fuente de empleos en la economía local, argumentó que su administración estará pendiente de este sector, que tiene un campo de oportunidad para lograr un mayor desarrollo; idóneo para propiciar el incremento de nuevas plazas de trabajo, además de lo necesario para agilizar todos los trámites relacionados con esta actividad, por lo que afirmó "nuestra primera chamba será ser ágiles en los trámites que se expiden hacia el sector comercial, pues también es una forma de fomentar su desarrollo". Eleazar García explicó que en su plataforma de trabajo contempla apoyar la revitalización de los centros urbanos tradicionales de Pachuca, para incentivar el turismo y el consumo con el consenso de la gente. Para finalizar, el candidato tricolor y su suplente, Arlene Haua Murbartián Muñe, se trasladaron a la colonia Plutarco Elías Calles para realizar un toque de puertas, en el cual fueron cálidamente recibidos por los vecinos. **(Redacción, Página 04)**

Criterio-Planteó Romero apoyar a lecheros: Para apoyar a los lecheros de la cuenca de Tizayuca y beneficiar a las familias de Pachuca, la candidata de la alianza Hidalgo nos Une, Gloria Romero, plantea incluir un programa social donde se compre leche a esos productores y se distribuya en zonas marginadas de la capital a mitad de precio, manifestó en entrevista para Criterio, Durante un recorrido por la ciudad, la abanderada del PAN y PRD explicó que, además de favorecer al bolsillo de las familias, esta propuesta tiene la intención de contribuir a que los pachuqueños consuman leche entera y no fórmula láctea. "(Los productores de leche) están muy interesados en apoyar este proyecto, pues a ellos les castigan el precio de leche; les pagan alrededor de cuatro pesos por litro. Por eso quieren traer a Pachuca su producto y vendiéndolo a 6.5 pesos el litro, esto es entendible pues en las tiendas un litro llega a costar hasta 12 pesos o más", explicó la candidata. Respecto a su distribución, Romero aseguró que se hará un estudio para detectar los puntos en específicos de las colonias capitalinas más marginadas, donde en realidad la gente requiera de ese producto. Otra propuesta será priorizar obras de primera necesidad en la ciudad, principalmente en los asentamientos de la zona norponiente. "Es lamentable ver que aquí en Pachuca exista gente que todavía no cuenta con los servicios elementales. Por eso vamos a privilegiar a esas colonias". **(Antonio Alcaraz, Página 04)**

Criterio-Criticó blanquiazul al Verde: Aunque no comparte del todo la ideología de los antorchistas, Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN en Hidalgo, reprobó la actitud y las agresiones verbales que Juan Raúl Basurto Dorantes, alcalde de Nopala, hizo hace una semana a un grupo de personas de este grupo, al llamarlos "pendejos, estúpidos e ignorantes". "Es totalmente lamentable, e independientemente de que estemos de acuerdo o no con lo que manifiestas, debemos hacer respetar ese derecho de manifestación. Creo que ahí el presidente se excedió al querer coartar la libertad de expresión, en ese caso del grupo de Antorcha Campesina, aunque no compartimos algunos de sus planteamientos, no estamos de acuerdo con el actuar del alcalde", señaló. Por lo anterior, el líder blanquiazul pedirá a los alcaldes y planillas que sean electos el 3 de julio, respeto a la libertad de expresión de cualquier organización, periódico o persona. Asimismo, trabajarán en transparencia y seguridad pública. **Maltrato....**El pasado viernes 27 de mayo, el edil emanado del PVEM despreció a un grupo de 50 antorchistas provenientes de las comunidades Maravillas, Jagüey, Loma de Progreso y Santa Rosa del Márquez, quien pedía apoyo para sobrellevar la carestía de agua....Posteriormente, enfrente de la alcaldía, Basurto Dorantes comenzó a agredirlos verbalmente, "si no están conformes con la atención, háganle como quieran, y nos dijo que éramos unos pendejos, estúpidos e ignorantes" **(Antonio Alcaraz, Página 04)**

El Sol de Hidalgo-Agilizar trámites será nuestra primera chamba: Eleazar García Sánchez, abanderado del PRI en la Coalición Juntos por Hidalgo, afirmó que el comercio es una de las principales fuentes de empleos que sustentan a la economía local, por lo que dijo que estará pendiente del sector, el cual tiene un campo de oportunidad para propiciar un mayor número de nuevas plazas de trabajo. En este eje comentó que dentro de sus propuestas Pachuca Productiva, plantea mantener una estrecha comunicación con los comerciantes, pues expresó: "Es importante escuchar sus inquietudes, pero también sus propuestas; me queda claro que un gobierno debe ser facilitador de proporcionar condiciones para un desarrollo integral...". Eleazar García explicó que es trascendental agilizar el proceso de entrega de trámites relacionados al comercio, por lo que afirmó "...nuestra primera chamba será ser ágiles en los trámites que se expiden hacia el sector comercial, pues también es una forma de fomentar su crecimiento". En su plataforma de trabajo tiene la visión de continuar con la revitalización de los centros urbanos tradicionales de Pachuca, como el Centro Histórico de la ciudad, pero consensuada con los involucrados, entre ellos comerciantes y vecinos. **(Redacción, Ojo política)**

El Sol de Hidalgo-El priista Filiberto Hernández refrenda compromiso de estar cercano con la gente: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, en el marco de su campaña de proselitismo político, refrendó su compromiso de mantener contacto cercano y permanente con la población. "Quiero ser presidente municipal para construir, junto con ustedes, una nueva etapa en la transformación de Mineral de la Reforma", dijo en reunión con trabajadores de una empresa de cerámica y vecinos de diversas colonias. El candidato reiteró su compromiso de trabajar de manera conjunta con la sociedad para crear mejores condiciones de vida, desarrollo y progreso para los mineralenses. Puntualizó que en su gestión habrá de reordenar la calidad de los servicios públicos, atender las demandas de seguridad pública, promover la creación de empleos y el crecimiento planificado del municipio. Se reunió con trabajadores, ante quienes resaltó que impulsará un esquema que propicie mejores oportunidades de trabajo para la población, en particular para las personas con capacidades diferentes. **(Abraham Ramírez, Página 12A)**

El Sol de Hidalgo-Escuchó Oralía a mujeres: Para María Gloria Hernández Madrid, la secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en Hidalgo, Oralía Vega es una extraordinaria candidata a la presidencia de Tulancingo. En un encuentro sostenido con mujeres de la ciudad, dijo en entrevista que "Oris es una mujer honesta y de gran experiencia". "Es una persona comprometida con la gente y al escuchar a la sociedad le permitirá perfeccionar su proyecto". Consideró que la abanderada tricolor ha tenido muy buen recibimiento por la sociedad de Tulancingo. La labor que se hará con la sociedad permitirá, sin duda, la victoria para el próximo 3 de julio, indicó Hernández Madrid. Es evidente que en Tulancingo hay un gran trabajo del presidente municipal Jorge Márquez, y no es producto de la casualidad, sino de un hombre visionario, precisó la entrevistada, y Oralía Vega cuando obtenga el triunfo del electorado, dará continuidad a esa gestión. "Los priistas nos hemos preparado en los diferentes espacios para dar los mejores resultados; se ha demostrado". Tulancingo tendrá con Oralía Vega como presidenta, un desarrollo orientado y sustentable, señaló la secretaria general del PRI. Para Hernández Madrid, la política no es de ocurrencias. La incursión de la presencia de la mujer en política y toma de decisiones no es casual, nos hemos venido preparando día con día, indicó. "Las mujeres tenemos mucha palabra y damos resultados". "Somos el 52 por ciento en el padrón; estamos preparadas para gobernar, las oportunidades son únicas". En nuestra toma de decisiones siempre vienen implícitas las tomas de decisiones. "Oralía es honesta, tiene mucha experiencia". "Los diferentes cargos, en los diversos escenarios, le han permitido tener un panorama para dar continuidad". "Estoy segura de la victoria de Oralía Vega. Ella está en la preferencia del electorado". El próximo 3 de julio tendrá la victoria electoral, citó. No hay más, ella será la ganadora absoluta, porque la gente confía en su proyecto y en su palabra. En Tulancingo gobernará por vez primera una mujer, finalizó. **(Redacción, Ojo Política)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio- El PRI pide al IFE esforzarse para aplicar la ley en 2012-Mex: El PRI consideró que las irregularidades ocurridas en las elecciones de 2006 se reeditarán en los comicios del próximo año, por lo que hicieron un llamado a las autoridades del Instituto Federal Electoral y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a “esforzarse” para aplicar la ley contra los ciudadanos tramposos. El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Manlio Fabio Beltrones, afirmó que los ajustes que se tenían contemplados en la reforma política para las elecciones de 2012 “ya no prosperaron”; sin embargo, con la legislación vigente se pueden dar respuesta a las irregularidades. El senador mencionó que es necesario revisar el marco legal de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, porque “un Fepade molacha no va ayudar mucho en el proceso de 2012”. Por separado, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, indicó que lo más difícil en las próximas elecciones es que la gente acepte el resultado, por lo que es necesario que los partidos creen condiciones justas y transparentes. **(Israel Navarro, pàg.20)**

PLANO ESTATAL

MILENIO-Olvera pide a los sindicatos vigilar elección de ediles: El gobernador Francisco Olvera hizo un llamado para que a través de los sindicatos en delegaciones federales en la entidad, los agremiados sean observadores y garantes de que en ninguna de las delegaciones donde trabajan ayuden a cuidar que los recursos públicos se empleen correctamente y no se vayan a desviar para las campañas electorales. El jefe del Ejecutivo comentó que Hidalgo está inmerso en un proceso electoral y el compromiso de los servidores públicos en el estado es observar las actividades que permitan asegurar que este ejercicio sea imparcial y se efectuó con apego a la legalidad. Los trabajadores públicos, dijo el gobernador, habrán de vigilar que los recursos públicos, materiales y vehículos no se utilicen en beneficio de ninguna campaña política en los 84 municipios. “Estoy seguro y respetuosamente hago un llamado para que a través de los sindicatos (en delegaciones federales en la entidad), los agremiados sean observadores y garantes de que en ninguna de las delegaciones donde trabajan, ayuden a cuidar que los recursos públicos se empleen correctamente y no se vayan a desviar para las campañas electorales”, declaró. “En Hidalgo estamos en un proceso electoral y lo que hemos comprometido los servidores públicos en el estado, es realizar aquellas actividades que nos permitan asegurar que el proceso se habrá de realizar con toda imparcialidad y con todo apego a la legalidad; esto significa que los servidores públicos, empezando por los del gobierno estatal, nos hemos comprometido para tener una actitud absolutamente en el marco del derecho, cuidando de que no se utilicen los recursos públicos de manera sesgada”, dijo el gobernador quien tomó protesta a líderes sindicales. **(Redacción, pàg.10)**

Uno más Uno-Encaminar correctamente la realización de la reforma laboral (Redacción, pág. Principal)

Milenio- Sin focos rojos tras inicio de las campañas en el estado, dice Moctezuma: A unos días de iniciado el proceso electoral, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que todavía no existen focos rojos en ninguna de las regiones de la entidad respecto a la seguridad pública e indicó que ningún candidato ha solicitado protección especial. De acuerdo con el funcionario estatal, las zonas de la Huasteca y Tula serán vigiladas de forma constante para evitar conflictos, por lo cual, pidió a los partidos colaborar para generar un clima de paz social, el cual genere las condiciones para que la población salga a votar el tres de julio. El encargado de la política interna hidalguense reiteró que seguirán un protocolo de seguridad en coordinación con el gobierno federal para cuidar el proceso electoral, el cual ha entrado a su etapa y le restan 30 días de proselitismo de los candidatos, previo a los comicios del tres de julio. A decir del funcionario, en algunas regiones el proceso para renovar a los presidentes de las 84 alcaldías “desbordará pasiones” entre los actores políticos, por lo cual el gobierno estatal estará atento para vigilar que el escenario continúe con paz social y en un ambiente

de tranquilidad. Hasta antes de iniciar las campañas, Moctezuma Pereda anunció que sostendría reuniones con los representantes de los partidos políticos en la entidad para pedirles a los líderes que investiguen la hoja de vida de cada una de sus candidatos a presidentes municipal y evitar que dinero del narcotráfico se infiltre en las campañas. En una entrevista previa, el titular de la Secretaría de Gobierno indicó que exigirá a los siete partidos políticos que participarán en el proceso electoral, que revisen los perfiles de los más de 200 candidatos quienes buscarán ganar una de las 84 alcaldías. El funcionario estatal reconoció que la entidad al igual que el país están inmersos en un contexto de narcoviolenencia e inseguridad que podría permear en los comicios municipales, por lo cual el gobierno plantea diversas estrategias como el protocolo de seguridad firmado con el gobierno federal. **(Ángel Cabrera, pág.10)**

Milenio- Suspenden informe del mes por las elecciones: La Secretaría de Seguridad Pública del estado dio a conocer la suspensión del informe mensual correspondiente al mes de mayo sobre los resultados de productividad de las 84 corporaciones de seguridad municipal y 20 delegaciones de la policía estatal en la entidad, como parte del apego a los lineamientos de la ley electoral. El ejercicio de transparencia la SSPEH mensualmente reporta la productividad de todas las corporaciones policiacas municipales, la Coordinación de Seguridad Estatal e Investigación, además de informar sobre los municipios que ocupan los primeros niveles de incidencia delictiva en el estado. La dependencia estatal precisó que los resultados de la productividad de las corporaciones municipales del mes de mayo, podrán ser consultados a través de la página de internet del gobierno del estado, en el enlace referente a Seguridad Pública, con la finalidad de no incurrir en faltas. **(Juan José Fernández, pág.29)**

El Independiente- Reclutaron delitos en mayo, reconoce SSPH: De acuerdo con información oficial los rubros en los que aumentó la delincuencia son: el robo a vehículos que pasó de 225 a 252, el robo al negocio o industria de 141 a 144, homicidios de 36 a 51 casos, lesiones de 337 a 361 y suicidios de 8 en abril subió a 11 en mayo. **(Arturo Gonzales, pág. Principal)**

Síntesis-Doce municipios: contaminadores: En una docena de municipios se concentra la mayor cantidad de residuos sólidos que se generan en el estado, reveló el INEGI en un estudio en el que destaca que Pachuca es la ciudad que más basura produce, seguida de Tulancingo y Mineral de la Reforma. **(Emmanuel Huerta, pág. Principal)**

Criterio-Supervisan Paco Olvera y alcaldesa obra de biblioteca: En la colonia San Antonio El Desmonte, el gobernador Francisco Olvera Ruiz y la alcaldesa Geraldina García Gordillo llevaron a cabo la supervisión de obra de lo que será en unos meses más la biblioteca municipal Manuela Vargas Cataño. Con una inversión de 2 millones 200 mil pesos, se contempla que el inmueble cultural empiece a operar para agosto, "es un proyecto con un profundo sentido social, buscamos regularizar la biblioteca que estaba en otro lugar", apuntó la alcaldesa Geraldina García Gordillo. "La estructura que tendrá el inmueble romperá con los esquemas que conocemos actualmente, será esta biblioteca de nivel, de calidad, le apostamos a la activación física y a la cultura, ya que se tendrán programas de manera conjunta" indicó la primera funcionaria municipal. Por su parte el secretario de Desarrollo Humano municipal, Sergio Islas Olvera, comentó que la biblioteca contará con equipamiento de punta, "con seis computadoras, área de proyección, acervo cultural, esto sin duda va a beneficiar a la colonia de San Antonio y a las áreas circunvecinas". Además, destacó que también se depurará el material que se tenía anteriormente en la anterior biblioteca, "esto en coordinación con el Cecultah". Al hacer uso de la palabra la jefa de bibliotecas, María del Carmen Vivar, expresó que en la biblioteca se manejarán visitas guiadas para los niños. **(Ommar Ayala, Página 05)**

El Sol de Hidalgo-El gobernador, Francisco Olvera tomó protesta: El gobernador del estado Francisco Olvera tomó protesta a los integrantes del comité estatal de la Federación Democrática de Sindicatos de Servicio Público (Fedessp), acompañado por el presidente colegiado, Bernardo Quezada Salas, y los 12 líderes sindicales de las dependencias federales en la entidad. El mandatario y el titular de Fedessp coincidieron en encaminar correctamente la realización, revisión y análisis de la Reforma Laboral, además de que ésta no debería de promulgarse o expedirse si no cuenta con el consenso de los trabajadores de los diferentes organismos. Calificó el gobernador como fundamental la intervención de la Fedessp en este procedimiento ante el Congreso de la Unión. Olvera reconoció en este organismo su valiosa función en la lucha por otorgar a los trabajadores mejores condiciones laborales que los favorezcan a ellos y sus familias; acciones a las que la administración se sumará para trabajar en unidad. El jefe del Ejecutivo comentó que Hidalgo está inmerso en un proceso electoral y el compromiso de los servidores públicos en el estado es observar las actividades que permitan asegurar que este ejercicio sea imparcial y se efectúe con apego a la legalidad. Los trabajadores públicos, señaló, habrán de vigilar que los recursos públicos, materiales y vehículos, no se utilicen en beneficio de alguna campaña política en los 84 municipios. Estuvieron en la ceremonia de toma de protesta, los titulares de los poderes Legislativo, Ramón Ramírez, y Judicial, Valentín Echavarría, el secretario de Planeación, Alberto Meléndez; líderes de los sindicatos de instancias federales en la entidad, autoridades municipales, así como agremiados. **(Redacción Página 06)**

El Sol de Hidalgo-Hermanos y primos contienen alcaldías: Como un hecho sin precedente en las elecciones de Hidalgo, cuatro familiares contendrán en la próxima elección de alcaldes en dos municipios distintos. Estos casos se registran en Ixmiquilpán y Actopan, ambos del Valle del Mezquital. LOS HERMANOS CHARREZ El primer caso se registra en Ixmiquilpán, donde los hermanos Pascual y Cipriano Charrez Pedraza, originarios de la comunidad de Orizabita, contendrán por la presidencia municipal. El primero militó en el Partido Acción Nacional (PAN), donde no obtuvo la candidatura a la alcaldía. Sin embargo, sí la logró en el Partido del Trabajo (PT). Esta es su segunda oportunidad consecutiva como candidato a presidente municipal. La primera ocasión fue en 2008, pero por el blanquiazul. Por otra parte, su hermano Cipriano Charrez es el abanderado del PAN a la alcaldía ixmiquilpense, y al igual que Pascual, creó una organización civil. Mientras Cipriano se quedó en este partido, su hermano emigró por al PT, con lo cual ya es del dominio público la marcada diferencia en política entre estos hermanos. Una misma comunidad dará dos candidatos a la alcaldía. LOS PRIMOS HERNÁNDEZ Por otra parte, Gregorio Hernández Serrano y Sergio Hernández Hernández son primos hermanos y, además, vecinos de la comunidad Botibaji, municipio de Actopan. Como ambos contendrán por la alcaldía, hay quienes aseguran que las próximas elecciones municipales las ganará un Hernández. Sergio Hernández es profesor, ex secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ex diputado federal por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), con orígenes priistas. Hoy es el candidato del Partido de la Nueva Alianza (Panal). En tanto, su primo, Gregorio Hernández, es el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), después de ser suplente del actual presidente municipal de Actopan. También fue, por parte del PRI, suplente del candidato para diputado local en Actopan, fórmula que encabezaba Nueva Alianza, pues hubo coalición con el tricolor. A pregunta expresa a Gregorio Hernández de cómo lidiar la relación política y familiar con su primo, respondió: "Trabajamos juntos con el profesor Sergio Hernández cuando comulgábamos la misma ideología". Además de ser primos que buscan la alcaldía, precisó que como ambos nacieron en Botibaji, ahora una sola comunidad tendrá dos candidatos al Ayuntamiento de Actopan. **(Redacción, Ojo política)**

PLANO MUNICIPAL

Plaza Juárez- Dramático rezago educativo en Ixmiquilpan: Más de 25 mil persona en Ixmiquilpan se encuentra en rezago educativo, es decir, la cuarta parte de la población en este municipio se mantiene en grave problema. Del 100% en rezago educativo, más del 5 mil son analfabetas totalmente como reconoció Natalio Daniel Cano, Director del Instituto Estatal de Educación para adultos (IEEA). **(Marco A. Cabañas, pàg.principal)**

PLANO NACIONAL

Milenio: Hank: inicia la guerra sucia: Jorge Hank Rhon no es, para nada, una hermana de la caridad. Su historia está marcada por los excesos, el escándalo y hay no pocas zonas oscuras alrededor de sus negocios. Ya antes ha sido detenido por contrabando gracias a su afición a los animales exóticos. De su prepotencia hay quizá miles de anécdotas. El modo en que sus escoltas se pavoneaban exhibiendo sus armas por Tijuana era por todos conocido, así que la pregunta obligada es ¿por qué lo detuvieron hasta ahora? Según las autoridades se trató de una denuncia ciudadana, argumento aceptable hasta que cualquiera se pregunta: ¿qué los militares y el gobierno federal no sabían que se trataba de la casa del ex alcalde y ex candidato a gobernador Jorge Hank Rhon? Si no lo sabían, mal parada queda la Sección Segunda de Inteligencia Militar de la Sedena; si lo sabían, ¿no bastaba con una inspección de permisos para el armamento? Es más, realizada la revisión y si se verificó que hubo acopio de armas en su domicilio, ¿es responsable necesariamente el imponente Hank Rhon, o su jefe de seguridad? Porque María Elvia Amaya, esposa del hoy detenido, afirma que todo el armamento está en regla y forma parte de su servicio de escoltas. El caso es que el presidente Felipe Calderón, el secretario de la Defensa, Enrique Galván, y la procuradora general, Marisela Morales, deberán hacer todo para demostrar que el móvil de la detención no fue político y que las instituciones de procuración de justicia y seguridad nacional no fueron usadas con claras intenciones electorales, porque el pretexto de la "denuncia ciudadana" no es suficiente para eliminar las suspicacias respecto al origen real de la detención y el escándalo mediático abonado desde el gobierno federal. Porque parece que los panistas sólo esperaban el banderazo oficial para acusar al PRI y sus gobernadores de estar ligados al narcotráfico; por ejemplo, José Luis Luege, titular de la Conagua y aspirante a la jefatura del GDF. La cosa huele a gas por todos lados y será difícil convencer a la opinión pública de que no se trató de un golpe político, a pesar de que evidentemente los estrategas panistas escogieron en

Jorge Hank Rhon al priista con peores antecedentes y peor imagen, salvo el aspirante a senador o dirigente del PRI en el DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, conocido entre sus compañeros como el Príncipe de la Basura o el diputado Basuritas, por cierto protegido del líder del Movimiento Territorial, Carlos Flores Rico. En fin, ya veremos. **(Néstor Ojeda, pàg.4)**

Criterio-Ejército detiene a Hank Rhon por almacenar armas: El ex presidente municipal de Tijuana, Jorge Hank Rhon, uno de los políticos y empresarios más pintorescos de México, fue arrestado el sábado en su país por presunta posesión ilegal de armas, informaron autoridades federales. Efectivos del Ejército mexicano catearon la casa de Hank Rhon y hallaron 88 armas de fuego, dijo un funcionario. La Procuraduría General de la República (PGR) informó que fueron detenidos Hank Rhon y otras diez personas. Las leyes mexicanas establecen que las armas largas son de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, y se requiere licencia para la compra de otros tipos de armas. Las infracciones pueden ser castigadas incluso con 15 años de prisión en algunos casos. El vocero de Hank Rhon, Francisco Ramírez, se negó a emitir comentarios sobre el caso. Su abogada Adela Ruvalcaba dijo que buscaba una orden judicial para impedir que se le detenga sin que se presenten cargos. La esposa del magnate, Elvia de Hank, fue hospitalizada tras la operación del Ejército, dijo su secretaria de prensa, Martina Martínez. Las autoridades federales informaron que Hank Rhon fue llevado inicialmente a la oficina local de la PGR y luego se le trasladó al aeropuerto, para llevarlo a la Ciudad de México. Los funcionarios hablaron a condición de permanecer anónimos por no tener autorización de hablar con la prensa sobre el caso. Hank Rhon fue presidente municipal (alcalde) de Tijuana de 2004 a 2007. En 2007 perdió la elección para gobernador del estado Baja California, donde se ubica Tijuana. Es dueño del club Xolos de Tijuana, que ascendió el mes pasado a la primera división del fútbol mexicano. Dice ser multimillonario y es propietario de un canódromo y una cadena de salas de juego. Su zoológico privado en un momento llegó a tener 20 mil animales, cinco veces más que el famoso zoológico de San Diego, al otro lado de la frontera. El anuncio de la PGR señaló que los soldados respondieron a una denuncia ciudadana y detuvieron cerca de un hotel a tres personas armadas, quienes reconocieron que había armamento oculto en la colonia (barrio) Hipódromo. Luego, los efectivos acudieron a allanar la propiedad. Además de 40 fusiles y 48 pistolas, la PGR informó que los soldados encontraron 9 mil 298 cartuchos, 70 cargadores y una granada de gases. Ramírez, el vocero de Hank Rhon, dijo que los soldados llegaron de madrugada a su finca, que incluye su mansión, un casino, el zoológico privado, un complejo de fútbol y una escuela. Heriberto García, el principal funcionario de derechos humanos en Baja California, dijo que Hank Rhon le informó que un grupo de sujetos armados y enmascarados, algunos uniformados y otros de civil, irrumpieron en la casa y desarmaron a sus guardias de seguridad. A medida que se propagaban los reportes de la detención, unos 200 simpatizantes de Hank Rhon protestaron frente a la Procuraduría, para exigir su liberación. Algunos priistas dijeron que la detención fue un intento por dañar la imagen del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que gobernó México en forma ininterrumpida de 1929 al 2000. En 2012 están previstos los comicios presidenciales y un año después se elegirá al gobernador de Baja California. Hank Rhon es hijo de una figura prominente en el PRI, Carlos Hank González, quien se desempeñó en el gabinete mexicano, y fue gobernador del Estado de México. **Descartan apoyo de Rhon a campaña de Eruviel** La coalición Unidos por Ti demandó no politizar un caso estrictamente judicial, como la detención de Jorge Hank Rhon, ex alcalde Tijuana, ni vincularlo "perversamente" con los procesos electorales en curso en el país, como la elección en el Estado de México. Al deslindar esa detención de la campaña de Eruviel Ávila a la gubernatura, el delegado del CEN del PRI en el Estado de México, Miguel Ángel Osorio, y el coordinador de campaña, Luis Videgaray, rechazaron que haya un solo peso del empresario detenido en el financiamiento de los actos proselitistas del abanderado priista. **LA FRASE:** "Rechazamos que haya un sólo peso del empresario detenido en el financiamiento de los actos proselitistas de Eruviel Ávila: Miguel Osorio Chong" **(Redacción, Página 20)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Plaza Juárez-Nuestra Palabra: Es evidente para Eleazar García que la maquinaria tricolor parece inclinar la balanza en Pachuca, pero Gloria Romero se encuentra en un inmejorable momento de poder proporcionar nuevamente a las huestes del blanquiazul, si advertimos que Pachuca y sus votos son cada vez más volátiles, y tomando en cuenta los precedentes. **(Carlos Barra, pàg.5A)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El pájaro carpintero... Que Real del Monte podría ser la kermés más grande del país. Y es que **Omar Skewes Ramírez**, presidente municipal de Mineral del Monte, se quedó sin presupuesto para los gastos de la alcaldía y eso que apenas van seis meses del año.

Ahora los realmontenses se preguntan como le hará para arreglar los desperfectos, como las coladeras y lo peor, el alcalde se esconde para no dar explicaciones de la falta de dinero en las arcas municipales por lo que organizarán una kermés, una rifa y, ¿por qué no?, la creación del programa *Apadrina tu patrulla* para que paguen la gasolina de los vehículos.

Que Gloria Romero, aspirante a la alcaldía de Pachuca por el Partido Acción Nacional fue invitada a la marcha del orgullo de la **comunidad Lésbico Gay** pero por alguna razón no asistió, pero eso sí, no dudó en enviar a sus representantes quienes se pegaron al contingente con banderas y propaganda a favor de la aspirante del PAN y PRD.

Si bien la convocatoria para el evento fue de carácter ciudadano, la contienda política por la capital tuvo su protagonismo con la misteriosa aparición de los enviados blanquiazules y amarillo enfundados en sus camisetas rosas.

Que en Tulancingo acataron tan bien las disposiciones de blindaje electoral que el personal del ayuntamiento de filiación priista no ha acudido a apoyar a la candidata de su partido **Oralia Vega** a ningún acto o recorrido, situación que tiene molestos a los sectores tricolores de aquella. Y es que una cosa fue que les pidieran no hacer proselitismo en horas laborales y otra que de plano decidieran darle la espalda a las campañas como ciudadanos.

Que para unificar criterios con la temporada de sequía la **Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim)** en Pachuca y la zona metropolitana cerró la llave para algunas colonias para que no se gaste.

Dicen que en zonas como el sur de la capital pasan 3 o 4 días sin abasto del servicio y que sólo los viernes les cae la bendición que se termina el lunes por lo que ya se ven pipas de agua privadas merodeando los fraccionamientos en busca de clientes.

(Redacción, página 03)

Milenio-Trascendió: Que la acción militar para detener a **Jorge Hank Rhon**, que muchos llaman ya la *Operación Xoloitzcuintle*, fue tan sigilosa que aun después de que la noticia fue difundida por MILENIO Televisión, en Comunicación Social de la PGR y de la Sedena se mostraron sorprendidos cuando se les buscó para solicitarles detalles de la aprehensión del polémico ex alcalde de Tijuana. “Ah, caray, déjame te lo checo”, fue más o menos la respuesta en ambos casos.

Que la detención del ex candidato a la gubernatura de Baja California fue tomada por la cúpula del PRI como parte de la estrategia de relanzamiento del candidato del PAN a la gubernatura del Estado de México, **Luis Felipe Bravo Mena**. A partir de mañana, por cierto, como se anunció ya, empezarán a “darle calor” a **Bravo Mena** 45 panistas prominentes.

Que familiares y abogados de **Jorge Hank Rhon** recibieron ayer llamados de priistas destacados, en especial su esposa y su hermano **Carlos**.

Que Humberto Moreira tuvo que dar reversa a su salida apresurada de la Convención Nacional de Diputados Locales de la CNOP en San Luis Potosí, en el Centro de Convenciones, porque le avisaron que había olvidado tomarse la foto con más de un centenar de legisladores asistentes.

Así andarían de nervios, cuando ya se sabía de la captura de **Hank Rhon**. Por cierto, el dirigente aprovechó la estancia en San Luis Potosí para cobrarle su cuota anual como militante al gobernador de la entidad, **Fernando Toranzo**.

Que la aprehensión del ex alcalde de Tijuana puede tener repercusiones mucho más allá del Estado de México, quizá hasta Estados Unidos, cuyo gobierno retiró la visa al empresario el año pasado.
¿Tendrán relación ambos hechos?

Que además del dirigente nacional del PAN, **Gustavo Madero**, y los 45 líderes panistas que realizarán trabajo a favor de **Luis Felipe Bravo Mena**, la campaña blanquiazul recibirá un empuje adicional este domingo: los más de 300 panistas de 29 estados que se reunieron ayer en la Ciudad de México, y que forman parte del movimiento *Unidos con Cordero*, viajarán al Estado de México para respaldar a su abanderado
(Redacción, pàg.2)

Milenio-Las perlas... "...porque ellos (los delincuentes), saben que por Twitter pueden obtener información de quienes ya fueron detenidos."

Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública estatal, reniega de las redes sociales pues, dice, ayudan a los delincuentes a escapar de los operativos.

"Que todos seamos respetadas como mujeres transgénero, que nos respalde un documento que nos identifique legalmente como mujeres, eso es lo que queremos."

Karen Quintero, presidenta de la organización Transgénero Hidalgo, quien pide respeto a los derechos del grupo que preside, así como la resolución de crímenes homofóbicos.

"Es algo que la tecnología nos ofrece para actualizar el padrón, pues los valores catastrales se pueden actualizar".

Salvador Elguero, Tesorero municipal de Pachuca, explica el objetivo de la digitalización del catastro capitalino.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice...

(Redacción, pág. 03)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes...

(Redacción, pág. web)

Diario Vía Libre-Deslinde:

(Alberto Witvrum, Pág. web)

Independiente-El Socavón: (Redacción, primera plana)

Independiente-Acá entre nos: ¿Y les harán caso? (El reportero, pá.3)

Uno más uno-Pachuquillas: Es lamentable el desempeño de la policía municipal, quienes cada vez demuestran ser poco profesionales en lo que hacen. Pues en tan sólo un mes ya son más de 10 locales que son robados en el centro y, sin embargo, la falta de seguridad se ha convertido en algo usual en la entidad. No cabe duda que en Hidalgo, en vez de mejorar en asunto policiaco, se empora cada día más. **(Redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:

ARRIBA: XOCHITL ZENTENO La candidata del Partido Revolucionario Institucional por Mineral del Chico se esmera en reunir adeptos a su causa en esa bella localidad, la cual como muchas otras tiene varias carencias. No obstante, la aspirante tricolor tiene un ambicioso proyecto turístico para la zona, pero antes deberá convencer a propios y extraños de que ella es quien garantiza la mejor opción entre los participantes de esa contienda.

ABAJO: CARLOS ORTIZ El ex diputado local del PRI y ahora aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Zimapan puso en riesgo sus posibilidades reales de triunfo, ya que no parece estar interesado en el trabajo y solo apuesta a la división del Partido de la Revolución Democrática, así como a evidenciar el mal trabajo del actual alcalde para que se decida apoyar si proyecto.

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy-Balcón Político: (Carlos Camacho, pág.3)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Independiente

